

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica. miércoles 19 de febrero de 1902

NUMERO 802

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Feline Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1a. superior

C_l 11-00 " " No. 1

LAS CINCO ESTRELLAS El afamado establecimiento de don Higinio Carmona es el más visitado hoy día. Cuenta con surtido completo de todos los artículos de lujo y de consumo diario. En *VINATERÍA*, numerosas clases de vinos finos, licores excelentes. El Administrador prepara unos *cocteles* sin competencia. El que llega allí conoce lo que es bueno. En *PULPERÍA*, Latas de carnes y conservas recientemente introducidas. Todo fresco y sabroso. Un magnífico *BILLAR* donde se juegan las mejores carambolas.—Aquello es un paraíso: las mejores gentes van ahí á pasar ratos de verdadera delicia. Su propietario lo ha ensanchado sin competencia. A las *Cinco Estrellas*. Todo á los precios baratos.

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^a FLORES.

FRANCISCO DE LA PAZ

Agrimensor Público

Informes, casa del Lic. Don Luis Dávila ó en esta Redacción

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he conseguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50.00 colones con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.—Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

"LA REVISTA"

presenta su respetuoso saludo al Sr. LICDO. D. ASCENSIÓN ESQUIVEL por la designación que los pueblos han hecho en él, para dirigir los destinos de Costa Rica en el próximo período presidencial.

LA REDACCION

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N° 117

Apartado Correo N° 177

San José, Febrero 13 de 1902

La voz del pueblo

Los electores, salvo pequeño número de desleales, han sabido cumplir con el honroso encargo que les hiciera el Pueblo Costarricense.

En los comicios electorales la voluntad popular se pronunció en favor del inmenso y muy noble Partido Nacional que postulaba como Candidato á la Presidencia de la República en el período constitucional de 1902 á 1906 al integérrimo ciudadano, hábil diplomático, distinguido jurisconsulto y ameritado político don Ascensión Esquivel.

Todos los electores hourados cumplieron lealmente su cometido y las urnas en las elecciones de segundo grado arrojaron la poderosa cifra de 611 en favor del Licdo. don Ascensión Esquivel contra 140 de los bandos disidentes.

La República, nuestra querida Costa Rica, está de pláemes: ha verificado las dos jornadas de la lucha electoral á la luz meridiana de la más amplia libertad y con el tono más alto de corrección cívica de parte de los encargados de recoger la voluntad popular.

El Jefe del Gobierno y las autoridades locales se han mostrado correctos é imparciales en presencia de los dos bandos que se disputaban el triunfo.

El Partido Nacional triunfó en toda la línea; obtuvo el

triunfo con respecto á la persona del futuro Jefe del Ejecutivo y de la Nación y lo obtuvo en la mayor parte de los nuevos diputados al Congreso.

Las minorías también conforme á nuestro sistema republicano-democrático obtuvieron diputados para figurar en el seno de la Representación Nacional.

La lucha, luego, debe quedar concluída.

Si las minorías rebeldes atacan lo hecho, hieren en lo vivo el fruto de sus propios esfuerzos.

Si esas minorías son honradas respetarán lo hecho por el Pueblo Soberano.

Ha ocurrido un fenómeno muy digno de notarse

En los lugares en que triunfó el fernandismo hubo esquivelistas; Santo Domingo y Tres Ríos.

En muchos lugares en que triunfó el esquivelismo no hubo un solo fernandista, como Barba, San Mateo, comarca de Puntarenas, provincia de Guanacaste, San Juan de Tobosi, etc. etc.

Otro fenómeno no menos digno de notarse fue el hecho de que al bando fernandista nadie reconoció el título ni la personería que impropia é indebidamente se daba, mientras que al Partido Nacional, amigos, imparciales y enemigos reconocieron su título y personería.

El triunfo legal y moral ha sido para el Licdo. don Ascensión Esquivel y para el partido que lo postuló Candidato.

Es deber de todo buen costarricense respetar esa doble manifestación del país entero y contribuir con su esfuerzo al engrandecimiento de la República haciendo eficaz el impulso que el Gobierno que inaugurará el Licdo. don As-

cenación Esquivel sabrá darle á la política costarricense.

Mientras tanto haremos constatar un pensamiento de muchas personas conocedoras más íntimamente de nuestra idiosincracia, pensamiento que encarna una de las verdades de la concluída lucha: "Don Ascensión Esquivel por su inteligencia poderosa, por su carácter enérgico, por su política digna, por su alma noble será un Presidente como lo merecerá Costa Rica dentro de cincuenta años: Medio siglo avanza Costa Rica en la civilización y adelanto de su política."

COLABORACION

COSTARRICENSES EN CHILE

Aun nos duraba la satisfacción del éxito alcanzado en los exámenes, por nuestras compatriotas en Chile, cuando noticias llegadas de allá nos hacen disminuir el entusiasmo, á causa de la situación en que ellos se encuentran.

Trabajaron desesperadamente para ganar el año y dejar bien sentada la fama de los estudiantes costarricenses tan bien sustentada antes por los otros jóvenes; lucharon con abinco para alcanzar á sus compañeros de tareas, que les llevaban tres ó cuatro meses de ventaja en los estudios; batallaron como buenos para lograr los cuatro, los mejores puestos de la clase y á la postre se encuentran con que á causa del triste estado monetario tienen que permanecer, unos encerrados en el Colegio y los otros quién sabe dónde, cuando sus demás compañeros, en busca de aires frescos, abandonan las clases.—Tienen que seguir en Santiago, pues con no habérseles enviado á tiempo la pensión mensual,

ninguno pudo hacer economías que les permitieran aprovechar las vacaciones.

Los que han vivido por aquellas tierras, saben lo terrible que es el calor en la época presente, para todos y más aún para los pobres que tienen que quedar encerrados, solos, casi, lejos de su familia, agotados por el esfuerzo mental y la vida sedentaria de internos.

Buena recompensa para sus afanes, magnífico modo de premiar sus esfuerzos!

La desidia ha hecho que se les remitan los fondos de una manera detestable por lo irregular. Sobemos que á veces no han tenido dinero ni para pagar el importe de una carta para sus familias; tenemos noticia de de que gracias á préstamos del Sr. Cónsul y de particulares, han salido en ciertas ocasiones de la flaqueza de bolsillo que padecían y que les imponía ciertas privaciones.

Bien conocemos que la vida de estudiantes, debe ir salpicada de algo de escasez, para que el espíritu no se duerma; que ellos tienen mesa, vestido y hogar asegurados—los unos, quién sabe los otros;—que por aquí andamos escasos de dinero etc., etc., pero á lo primero diremos que una cosa es la escasez y otra el eclipse total monetario, pues éste da resultados opuestos á los que se buscan: los estudiantes al verse así, se afligen, echan de menos su país y si no sucumben es porque les alienta el buen nombre de su Patria y el compromiso moral adquirido. A lo otro contestaremos, que aunque hay poco dinero por acá, bien se puede sacar la suma que según contrato se les debe enviar con la regularidad debida.

Talvez habrá algún bien intencionado que diga que bastante se hace con darles una carrera decorosa, e o n hacerlos hombres de provecho y que eso bien merece la pena de pasar el purgatorio ó algo más,

para alcanzar luego la gloria; quizás tenga razón, pero si se tiene en cuenta que cuando ellos estaban equi, no se les dijo al ofrecerles aquellos puestos, que iban a pasar las del algodón en la tierra en donde murió Valdivia; sino al contrario, se les ofreció una pensión regular mensual, y ciertas comodidades no despreciables, y que alentados por eso, se fueron; pues de no ser así, ninguno de ellos hubiera talvez querido irse a pasar trabajos, aunque en perspectiva tuvieran un buen puesto para el porvenir, cuando en Costa Rica y al lado de sus familias, el más pobre de ellos pasaba una vida regular.

Hacemos ver, pues, a los encargados de este asunto en nuestro Gobierno, la obligación de que se tomen más interés por esos jóvenes estudiantes, pues de lo contrario, no cumpliendo por acá las bases del contrato, ellos no estarán obligados a cumplir por su parte y cada cual de acuerdo con sus familias, hará de su capa un sayo, aunque se desplome el mundo.

R. A. N.

ACTUALIDADES

El Ferrocarril Central del Salvador

DE LA UNIÓN A SAN MIGUEL

Hasta la capital

PRINCIPIO de los TRABAJOS

El Gobierno y el contratista

Saben ya nuestros lectores, que se han llenado de parte del Gobierno y del contratista, señor Cabezas, todas las formalidades para realizar la continuación del ferrocarril de la Unión a San Miguel y la obra de la línea que llegará, desde la metrópoli del oriente salvadoreño, hasta la capital, de la República.

La Empresa está en la más bonancible situación; y el patriótico esfuerzo del Gobierno y la seriedad y recarsos de los contratistas, han logrado asegurar el término de una obra de tanta importancia para el país, obra que pronto vendrá a ser factor poderoso y eficaz de nuestro progreso y bienestar. Los trabajos van a comenzarse en la próxima semana, con gran actividad y con todos los elementos necesarios para que respondan a los deseos del público.

La empresa acomete la obra con ánimo resuelto y con los re-

ursos suficientes para llevarla a cabo en la mejores condiciones. Hasta aquí, ha cumplido religiosamente con todos los compromisos contraídos con el Estado, y se ha hecho digna de la pública confianza y del aplauso general.

Constituida dicha Empresa sobre la base sólida del capital y abonada por la honorabilidad de sus directores, y la competencia de sus ingenieros, no vacilamos en decir que ya es una realidad el ferrocarril, que, partiendo de la Unión, llegará a esta capital, después de atravesar ricas regiones de nuestro país, tan necesitadas de esta comunicación rápida, que las hará prósperas y ricas.

(De El Diario de El Salvador)

CRONICA MENUDA

El Club

“La Juventud” ha acordado celebrar el centenario de Victor Hugo. Esa fiesta tendrá lugar en el salón de actos del Edificio Metálico. A petición del Club el Dr. Zambrana hará uso de la palabra.

Luto

El domingo murió en Cartago el señor don Demetrio Tinoco, ex-Gobernador de aquella provincia y ex-Ministro de la Guerra en el primer periodo de don Rafael Iglesias.

Damos a la numerosa y apreciable familia Tinoco nuestro sentido pésame.

Pasante

El sábado último, después de muy lucidos exámenes, recibió el título de Pasante en Derecho nuestro estimado amigo don Leonidas Briceño. “La Revista” se complace en felicitarlo muy cordialmente.

Signen los robos

Se nos informa que el domingo a medio día fueron robadas varias cosas de la casa del Liedo, don Mauro Fernández. Se cree que el gato sea casero.

Administración

A los señores Agentes que no se han servido contestar a las muchas cartas de cobro que se les han remitido, se les avisa que si en el término de 5 días no remiten los fondos o los recibos que tengan, se les cobrará públicamente.

Desde

el 15 del presente está abierta la matrícula en el Liceo de

Costa Rica. Se cerrará el 1º de marzo.

El Doctor

don Teodoro Picado se ha hecho cargo de la administración de un finca de don Francisco Amerling. Con esto pierde San José a uno de sus médicos más distinguidos. Ojalá que el apreciable Doctor tenga mucho éxito en los trabajos de agricultura que va a emprender.

En las elecciones

de segundo grado no dejaron de meter la pata algunos de los chuchumecos del bando disidente. Una vez más nos han demostrado que no son ellos los que pueden levantar ufanos la bandera de los principios, de que tanto han hecho alarde. Esa bandera de relámpagos y rayos de sol anduvo el domingo confundida con la de los civilistas rebeldes.

Se nos dice

que “el figaro” y su comadre “el derecho” con sus aliados “el obrero” y “la tribuna,” pasaron a mejor vida. “El derecho,” que parecía más torcido que sus compañeros, deja en el Congreso a uno de sus redactores.

Que en paz descanen las esforzadas hojas.

En la madrugada

de ayer murió de escarlatina en el Paso de la Vaca un niño de doña Julia Roldán. Llama la atención que en ese lado de la ciudad casi todos los casos de esta terrible enfermedad han sido de fatales consecuencias.

Enviamos nuestro pésame a la infortunada madre.

Mucho

celebra “La Revista” que la apreciable señora doña Eloisa Durán de Robert esté ya completamente fuera de peligro. Desde ayer no tiene calentura. Vendrá a San José dentro de quince o veinte días.

Manifestación espontánea

(Comunicado)

El que suscribe certifica que la casa de Rohrmoser y Cia, de esta plaza, es de lo más honorable. La cuenta pendiente con la casa Cerna, de Nicaragua, ha sido cancelada debidamente por mi medio.

Me complace en hacerlo constar.

ALVARADO

San José, febrero 15 de 1902

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informar a

R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas e Industriales, posibles en Costa Rica.

AMERICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte Número 117.

RUBER BANANA CACAO

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá ordenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas e Industriales como del Comercio en general.

Tiene correspondientes en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas, y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

CARNAVAL DE NUEVA ORLEANS

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

Pasaje de primera clase ida y vuelta, por esta línea, \$ 60.-00. Am.

A las personas que deseen hacer un bonito paseo á Nueva Orleans en la época de su Gran Carnaval, que se celebrará el día 11 del mes de Febrero pmo., les avisamos que esta Compañía ha resuelto hacer una rebaja especial de \$ 40 Oro Am. en cada pasaje que se tome de ida y vuelta, quedando al pasajero la opción de permanecer en esa ciudad hasta por tres semanas después de su llegada.

El vapor „Anselm., que saldrá de Limón el día 23 de los ctes., principiará á llevar excursionistas al precio arriba indicado.

JOHN M. KEITH.

Admor.

San José, C. R. Enero 20 de 1902.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, de puentes, coronas, y cazas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

JOSÉ MARÍA ARTAVIA

Avisa al público que ha trasladado su taller de carpintería cincuenta varas al Norte del Dr. Durán, frente al Dr. Páez, en donde ofrece sus servicios en carpintería y ebanistería, teniendo siempre un surtido de muebles al gusto del que los solicite.

También se compromete á hacer trabajos por ajuste ó cobrando un tanto por ciento módico por la dirección de ellos.

San José, setiembre de 1901.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo, bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos. & Cia.-
Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.

Liegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales de mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"



EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega en tre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico,

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Billar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Una casa en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central, casa de don Justo Quirós, frente á la gloria del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A. M. A 2 P. M.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.